

A los toros!

El sábado 21 del corriente a las SIETE de la tarde saldrá de este puerto para el de Palma el acreditado vapor

‘Isla de Menorca,’

al mando de su capitán don Francisco Fernández, y de Palma para Mahón el domingo a las DOCE de la noche.

PRECIOS DE PASAJE

Ida y vuelta

Ptas.

Primera clase 20'00

Segunda id. 16'00

Tercera id. 8'00

Marineros y soldados del

Ejército y Armada 6'00

Mahón 9 Junio de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, El Vocal Delegado, V. Montanari.

NOTA.—Con el fin de dar más facilidades al pasaje que vaya a Palma en la expedición extraordinaria arriba anunciada, se ha concedido que los pasajeros puedan regresar indistintamente en las expediciones del 25, directa, o del 27, vía Alcudá, para lo cual será suficiente la presentación a los respectivos consignatarios de la parte del billete que los señores pasajeros deben conservar al efecto en su poder.

Mahón 14 Junio 1913.—Por «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores el Director Naviero, Juan F. Taltavull.

DE COLABORACION

Seamos patriotas

Con asombrosa facilidad se forjan aquí defensas para todo.

Así leímos bizarras demostraciones de la inmensa utilidad que tuvo para España la pérdida de las colonias, que nos arrebató territorio, población, comercio, mercados, riqueza, importancia y prestigio.

Pues tampoco faltan ahora sociólogos, que saludan alborozados la huida de capitales y el éxodo de familias, porque aquellos van a reanudar el trabajo extranjero, y estas a fecundar el suelo americano.

En otras naciones cuya densidad de población dificulta el desarrollo de sus actividades, la emigración es útil, puesto que, evitando los asedios del hambre y las crueldades de la lucha por la existencia, funciona a manera de válvula de seguridad o regulador, que restablece el necesario equilibrio en la vida del Estado.

Pero en las que se han retrasado en la marcha del progreso, donde todo, o casi todo está por hacer; en las cuales hay fuentes de prosperidad por iluminar, negocios lucrativos y escasez de brazos con trabajo abundante, la emigración de capitales acrecienta la miseria, y son, ambas sangrias, signo revelador de la anemia nacional y fatídico presagio de su ruina.

Por eso en España se impone una política económica, vigorosa, enérgica, resuelta, constante y decidida, cuyo solo y único norte sea la rápida reconstitución de nuestras fuerzas, cuyo primordial objetivo sea cerrar las dos sangrias que nos debilitan y empobrecen.

Las comunicaciones terrestres, por ejemplo, son uno de los principales elementos de progreso. Según los más concienzudos estadistas, para que un país medianamente poblado satisfaga las necesidades de su tráfico, es necesario tenga en explotación de 800 a mil kilómetros de líneas férreas por cada diez mil kilómetros cuadrados de territorio.

Pues bien; nosotros, figurando siempre entre los más necesitados, solo contamos con 288 kms. por cada diez mil kilómetros cuadrados de te-

ritorio, mientras que Italia cuenta con 580, Francia con 874 y la pequeña y admirable Bélgica exporta mil 723 por igual unidad de superficie. Deberíamos, pues, construir 30 mil kilómetros de líneas, y limitando la segunda red a 15 o 20 mil kilómetros llegaríamos a la mitad de la que España necesita.

He ahí nuevo y lucrativo empleo para los capitales, que fomentaría las industrias y el trabajo, acrecentando la riqueza patria y dando ocupación a los brazos que emigran. Con medios tan escasos, mal se puede fundar un intercambio de importancia.

En efecto nuestro comercio exterior apenas alcanza 1.800 millones de pesetas, en tanto que el de Italia se cifra en 4.600 millones de francos, en 1.500 el de Francia, y hasta la industriosa Bélgica lo eleva a 6.100 millones o sean 912 francos por habitante; resulta, por tanto, sumamente exigua la cifra de 101 pesetas que corresponde al intercambio de España.

Tradicional y legendaria es la riqueza minera de nuestro subsuelo.

El hierro y el carbón constituyen una de las riquezas fundamentales de las naciones modernas. Su progreso puede medirse por las cantidades que consumen; sus riquezas por los que producen. Hierro y carbón encierran en abundancia la mayoría de nuestras cordilleras. Explotamos varios criaderos de hierro que producen unos doce millones de toneladas anuales de mineral. De ellos exportamos 9 millones, que van a fomentar el trabajo a otras naciones, denunciando nuestra pobreza industrial.

Esos 9 millones nos producen 112 millones de pesetas. Trabajados por la industria siderúrgica nacional; convertida una parte en los gruesos lingotes de primera fusión, en tubos y barras manufacturados en formas ordinarias, las que consiente un estado rudimentario de esta metalurgia, producirían unos 3 millones de artículos elaborados con un valor de 820 millones de pesetas, esto es, un aumento de riqueza anual superior a 700 millones.

Ya hemos visto que la exportación

del mineral nos produce 112 millones. Compramos al extranjero 168 mil toneladas de esa misma materia elaborada, pagándole 134 millones de pesetas.

Pues suponiendo que una parte de mineral se transforme por industrias españolas, no en los objetos groseros de que antes hablamos, sino en los mismos hierros manufacturados que compramos y en cantidad de 2 millones de toneladas, tendrían un valor de 1.400 millones, doble del calculado para los objetos de fabricación rudimentaria.

«El país que más hierro produce es el que menos fabrica»

El consumo de carbón mineral aumenta de 200 a 250 mil toneladas por año, a pesar de que su coste oscila entre 35 y 40 pesetas tonelada. Cuando se pague de 12 a 20 pesetas como en Bélgica, Inglaterra, Alemania, etc., surgirá potente y vigoroso el desarrollo de las industrias.

Para ello se necesita que nuestras abundantes cuencas carboníferas, produzcan siquiera de 6 a 7 millones de toneladas anuales, doblando los elementos y los medios de su actual explotación. La que hoy arrojan es tan reducida que obliga a comprar en el extranjero 2 millones de toneladas de carbón en 64 millones de pesetas y 300 mil toneladas de cok por 11 millones; en total, 75 millones que salen de España para adquirir lo que en nuestro suelo podríamos hallar.

Después de Italia somos en Europa, el país que menos carbón mineral explota, pues Bélgica produce unos 24 millones, Francia 35 millones, e Inglaterra 200.

No es, pues, mucho pedir, que los tres millones que producimos se conviertan en seis o siete millones anuales, con lo cual además de quedar en España, los 75 millones ahora enviados al extranjero, pagados en oro, se abaratarían los precios, y con la explotación a mayores profundidades se mejoraría la calidad de nuestras hulla.

He aquí otro empleo muy lucrativo para los capitales y para el ahorro otro medio de detener la sangría nacional, los brazos españoles que van a otras naciones en busca del pan que aquí les falta.

F. P. PONS.

Victoria sobre los moros

Ceuta 16.—Comunican del Rincón de Medik algunos detalles del combate de ayer.

En las primeras horas de la mañana salieron del campamento los batallones cazadores de Barbastro, Arpiles y Llerena, al mando del general Primo de Rivera y marcharon a Lausient, pues se tenían confidencias de que esta posición sería atacada.

En el camino la columna sostuvo fuego nutrido. Para apoyar la marcha mandó el general Alfau la salida de otras fuerzas. Salieron seis compañías del regimiento y Ceuta con un grupo de ametralladoras y las fuerzas regulares indígenas que llegaron de Melilla.

Otras fuerzas indígenas y una compañía del regimiento del Serrallo se encaminaron por el monte Dersa, para cooperar al buen resultado de la operación.

Los moros, apostados en el camino y amparados por los accidentes del terreno, apenas divisaron a las tropas y las tuvieron a distancia conveniente, rompieron luego nutridísimo.

Las tropas moras vadearon el río Martín y entraron en los poblados de las inmediaciones del monte Beniomar. Cuando encontraron a su paso lo arrasaron, quemando las viviendas rápidamente.

Los moradores de aquellos lugares hicieron frente a la columna, pero pronto, cediendo al ímpetu del avance, huyeron despavoridos.

Mientras la columna Berenguer hacía esta «razzia», la del general Primo de Rivera llegaba a Lausient.

El tabor de Tetuán tomó también parte importantísima en la lucha, teniendo dos muertos y seis heridos. Entre éstos figura el oficial don Baldomero Arralve, recientemente ascendido, que permanecía en Tetuán, donde organizó el tabor de policía. Goza de generales simpatías entre los moros por su arrojo. Está gravísimo.

A las cuatro de la tarde entraban en sus campamentos las tropas españolas y las indígenas, sin ser hostilizadas por el enemigo.

Las bajas moras han debido ser enormes. Algunos suponen que pasan de trescientos.

En el campo se vieron setenta muertos. También había veintidos junto a un árbol del camino y catorce en el arroyo de Bunsentan.

Los adueros arrasados y quemados han sido cuatro.

Nuestras tropas trajeron al campamento más de cien fusiles cogidos al enemigo y también mucho ganado especialmente vacas y toros.

El río Martín llevaba tanta sangre especialmente en aquellos sitios en que los moros estuvieron apostados y donde tuvieron muchas bajas, que los caballos se negaban a beber.

Uno de los episodios más interesantes de la lucha, en uno de los adueros de Reniosmar, fué entre una mora y las fuerzas regulares indígenas.

Cinco soldados indígenas se dirigían a una casa, en cuya puerta había una mora y ésta en lugar de amedrentarse y huir, luchó contra ellos con valor heroico. Los indígenas acribillaron a balazos a la heroína.

Desde el sitio en que ocurrió este episodio se hostilizaba diariamente a nuestras tropas causándonos bajas.

En el momento de salir del rincón de Medik huyeron por la puerta llamada de Fez nueve moros montados. La guardia hizo fuego y los mató a todos.

Se han montado dos hospitales en el Rincón para los casos de urgencia.

El capitán Cogolludo, al mando de un escuadrón de fuerzas regulares indígenas, llevó a cabo con éxito uno de los episodios más interesantes de la lucha.

Un numeroso grupo de moros se había apostado junto a un árbol copulento que les sirvió de parapeto, mientras otros se defendían entre los accidentes del terreno.

El capitán Cogolludo al verles, cargó contra ellos con su escuadrón, haciendo una verdadera carnicería. Quedaron muertos en el campo treinta y dos de aquellos moros.

Volvió el capitán al campamento con 64 fusiles cogidos al enemigo. Ha sido muy felicitado.

La compañía de fuerzas indígenas de infantería que manda el capitán García Cuevas fué de Lausient al campamento sin ser hostilizada.

En uno de los encuentros parciales de la operación fué hecha prisionera una mora. En el campamento se la curó, pues estaba herida, y luego se le devolvió la libertad.

Se elogió mucho al general Primo de Rivera y al coronel Berenguer, estimándose que ha sido un castigo ejemplar el que han impuesto a los moros, que no olvidarán estos muchos tiempo.

En Tetuán ha causado gran entusiasmo la victoria de las tropas españolas.

El general Alfau estaba en el campamento y permaneció allí hasta que regresó el último soldado.

Pronósticos del tiempo

Para lo que resta de la segunda quincena del presente mes hace Sfelejoon los siguientes pronósticos:

Del 20 al 21 evolucionará en el Mediterráneo un centro de perturbación que causará algunas lluvias tormentas en las regiones vecinas especialmente en el NE el viernes 20.

El domingo 22 actuará en las islas Británicas una depresión, y un núcleo de fuerzas llegará a nuestro NO. Por el influjo de estos elementos perturbadores se registrarán lluvias y tormentas desde el NO. al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La depresión de las islas Británicas se hallará en el mar del Norte y Países Bajos el lunes 23, y el núcleo de fuerzas de nuestro NO. avanzará hacia Aragón y Cataluña. Se producirán lluvias y tormentas desde el Cantábrico y centro al Mediterráneo con vientos también del segundo al tercer cuadrante.

El martes 24 estará en Dinamarca la depresión del mar de Norte, y el núcleo de fuerzas de Aragón y Cataluña habrá pasado al Mediterráneo. Mejorará la situación atmosférica de la Península, pero todavía se desarrollarán lluvias y tormentas en las regiones vecinas a dicho mar, con vientos de entre NO. y NE.

Otras depresiones oceánicas se aproximarán a nuestro NO. y SO. el

visado en la vertiente de una de las colinas fronterizas la noche antes, y que a la sazón se le presentaba con perfecta claridad, preguntóle tendiendo hacia allí el brazo:

- ¿Es Bérgamo aquel pueblo?
- La ciudad de Bérgamo, le respondió el pescador.
- De modo que esa orilla es ya bergamaca, ¿eh?
- Tierra de San Marcos.
- ¡Viva San Marcos! gritó Renzo. El pescador miróle, y no dijo nada.

Arribado que hubieron finalmente a la anhelada orilla, saltó Renzo como un corzo, dió gracias primero a Dios en su interior, y después de palabra al barquero; metióse luego las manos en el bolsillo, y sacando una blanquilla, que en aquellas alturas era ya para el pobre un enorme desembolso, alargósele a aquel buen hombre, quien después de echar otra ojeada a la orilla milanesa y a entrambos lados de la corriente, tendió la mano, recogió la propina, guardósele, no sin besarla antes y santiguarse con ella como para bendecir aquella primicia de su trabajo en el comenzado día, y diciendo en fin al mozo:—«¡Buen viaje, camarada!»—, tornó a bogar hacia la margen de donde había partido.

Para que a nadie choque la buena voluntad mostrada por el barquero en favor de un desconocido, debemos advertir que el hombre estaba ya muy acostumbrado a lances de la misma especie, para servir a contrabandistas y malhechores; lo cual hacía, no tanto por codicia del peligroso e incierto provecho que pudiera grangear, como por no hacerse enemigos entre tan brava gente; y cuando digo que lo hacía, debo añadir que se guardada muy bien de hacerlo cuando no estaba muy seguro de que no le veían los del resguardo, ni los esbirros ni las tropas encargadas de perseguir a los malhechores; pues aunque para él lo mismo eran tirios que troyanos, importábasele mucho estar bien con todos, y medírselos a todos por un rasero, como quien tenía necesidad de no irritar a los unos y de dar cuentas a los otros.

tos tiene el lector para figurárselo. ¿Y aquella pobre Inés? ¿cómo podía no recordarla? Aquella buena Inés, que le había escogido por hijo, que le había mirado ya como una sola cosa con su hija única, y que aun antes de recibir de él nombre de madre, le había probado con palabras y obras que lo era realmente y tan de corazón!—«¡Pobre vieja! ¿Quién nos había de decir a ella ni a mí que nada más de por lo mucho que me quiere, y por lo buena que ha sido conmigo, había de verse ahora la pobrecilla, como se ve, sin casa ni hogar, atendida a omer del pan ageno, sin saber que vá a ser de ella! ¡Y todos estos trabajos, por causa de lo mismo en que tenía ella puesta la esperanza y la alegría de su vejez...!»—«¡Qué noche, pobre Renzo! ¡qué noche estás pasando! ¡ya que debía ser quinta de tus bodas! ¡Qué cuarto, eh? ¿qué cama de matrimonio! ¡Y después de qué día! ¡Y si fuera el último! ¡Pero quién sabe como serán los que han de venir!»—«¡Eal se decía en resumen, repondiendo a los pensamientos que más le atormentaban: ¡sea lo que Dios quiera! ¡hágase su divina voluntad! El sabe lo que nos conviene, y es siempre justo... ¡Vaya todo en descuento de mis pecados!... Pero mi pobre Lucia, que es tan buena!... En fin, su Divina Magestad sabe lo que hace... Cuando le manda penas a esa paloma sin hiel, será para que ella pague lo que nosotros debemos... ¡Pobrecita mía!...»

Desvelado enteramente con este hervidero de imaginaciones, y por añadidura sintiendo cada vez más el frío, hasta el punto de tiritar y dar diente con diente, revolcábase el pobre mozo, haciéndosele un siglo cada hora que tardaba en amanecer, y contando angustiosamente las que pasaban entretanto. Contando, digo, porque efectivamente, cada media hora oia zumbiar en la soledad de aquel vasto silencio las campanadas de un reloj, que probablemente sería el Trezzo. La primer vez que le hirió los oídos aquel son tan inesperado, pues ninguna idea podía tener del sitio de donde partía, tomóse por el acento solemne y misterioso de una voz sobrehumana que conversase con él desde un mundo desconocido.

miércoles 25, ocasionando algunas lluvias y tormentas en Portugal y Galicia, desde donde se propagarán un tanto hasta el centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 26 al 27 pasará por Marruecos y Argelia el núcleo de fuerzas del SO., mientras en la Península, principalmente desde el NO. que la de presión del NO. se habrá remontado, hacia el S. de Irlanda y NO. de Francia.

El domingo 28 quedarán centros de perturbación atmosférica en el mar del Norte y en el Mediterráneo, los cuales producirán algunas lluvias o tormentas en las regiones cantábrica y mediterránea, con vientos variables.

Será más tranquila la situación atmosférica en la Península el domingo 29, pues solamente se sentirá un tanto en el NO. la influencia de la depresión oceánica que avanzará hacia Europa, por entre los paralelos 45 y 50.

El lunes 30 llegará a Irlanda la referida depresión del Atlántico, la cual formará un secundario en la bahía de Vizcaya. Ocasional lluvias y tormentas en nuestro NO. y N. desde se extenderán un tanto hasta el centro y BE., con vientos del segundo al tercer cuadrante.»

Colocacion

En la acreditada cocina del casino LA UNIÓN se necesita un aprendiz cocinero.

MAHON

En el «Monte Toro» ha llegado en la mañana de hoy a esta ciudad, el Excmo. señor General de División don Francisco Rodríguez Espinosa de los Monteros, nombrado recientemente Gobernador Militar de Menorca.

El señor Espinosa desde Barcelona pasó a Palma jurando su cargo ante el Capitán General de estas islas.

Hoy mismo se posesionará del Gobierno Militar, que desempeñaba accidentalmente el General de Brigada señor García A. Ponce.

Esperaban a Su Excelencia comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

EL BIEN PÚBLICO se complace en dar la más cordial bienvenida a la primera Autoridad Militar de la isla,

y dadas sus reconocidas dotes de mando, cabe esperar sea fructífera la época de su mando en Menorca.

En algunos círculos se ha dicho que varios liberales piensan hacer un regalo a Romanones, que lleve grabadas las diversas fechas en las cuales el Rey le ha ratificado la confianza.

Consistirá el regalo en unas monumentales tijeras con un lettero embutido en oro, que diga: «Al gitano mayor del reino. Sus amigos y admiradores.»

Cuéntase que al saberlo Romanones, exclamó: «Hácese gracia e regalo. Lo colocaré en lugar preferente de mi despacho», añadiéndole esta otra frase, «Haz que te llamen esquilador», procurando no ser nunca esquilado.»

En el «Mahón» embarcó anoche para la Capital de la Provincia la genial y aplaudida canzonetista Raquel Meller, después de haber actuado cuatro noches consecutivas en el Teatro Principal con éxito indiscutible.

Deseámosle haya tenido una travesía felicísima.

Se han concedido las siguientes pensiones:

La de 625 pesetas anuales a la viuda del capitán don Rafael Moreno Rodríguez, de esta ciudad y la de 1.100 pesetas anuales a doña María de la Asunción Travesi y Guardia, huérfana del comandante retirado don Cayetano Travesi Perez, con residencia en Alayor.

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 14 del corriente se publican los extractos de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos y Juntas Municipales de Ciudadela y Alayor durante los meses de Septiembre y Octubre del pasado año, respectivamente.

En Palma se está organizando una peregrinación a Nuestra Señora de Lourdes, la cual se ha fijado para el día 13 del próximo mes de julio.

Las inscripciones pueden hacerse en la Curia Episcopal de aquella Diócesis de once a doce y media todos los días laborables o también en la Residencia de San Felipe Neri.

El Ayuntamiento de San Luis anuncia que terminados los apéndices al amillaramiento de la riqueza territorial, rústica pecuaria y urbana de aquel término municipal formada para el próximo año de 1914, que-

dan expuestos al público a los efectos de reclamación, en la Secretaría de aquel Ayuntamiento hasta el 29 del corriente.

La empresa del Teatro Principal nos informa, que próximamente debutará una sensacional atracción, la cual ha causado el asombro en cuantos teatros se ha exhibido de las más grandes capitales de Europa.

Ayer se hizo a la mar con rumbo a Ciudadela el laúd «Cinco Amigos».

En el décimo Congreso de Agricultura que se celebra actualmente en Bruselas y en el que están representadas 26 naciones de Europa, Asia y América, entre ellas España, el expresidente del Consejo de Ministros de Francia Mr. Meline ha pronunciado un discurso, en el cual ha dicho que la producción de trigo decrece de año en año en Europa, la cual ha tenido que recurrir al trigo de América, donde también empieza a decrecer, no siendo aventurado asegurar que no pasemos muchos años sin ver una crisis de pan, haciéndose difícil su obtención.

Este decrecimiento del trigo es debido a que la población aumenta en todas partes y consume más pan.

Por otra parte, la industria de las grandes ciudades arrebatada muchos brazos a la agricultura y esta por tanto no produce lo que debiera.

El vapor que salió ayer para Palma embarcó 31 reses vacunas, 13 corderos y 7 mulas.

En «La Gaceta» ha aparecido una Real Orden aprobando el expediente sobre oposiciones a la cátedra de Agricultura y Técnica Agrícola individual, vacante en el Instituto de esta ciudad y disponiendo los nombramientos en la forma propuesta.

Los obreros del ramo del mar de toda España preparan un mitin que tendrá lugar en Barcelona, pidiendo que el cuatro por ciento de las primas de exportación se aplique a crear un Montepío para la gente de mar, anulándose los Montepíos particulares de las Compañías navieras.

En Palma se han recibido noticias participando que a principios del próximo mes de Julio, la Infanta Isabel acompañada del conde de Salient, piensa visitar aquella isla.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha llegado el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

Encuétrase enfermo de algún cuidado el Canónigo don Jaime Serra.

Descamos al ilustre paciente un pronto y total restablecimiento.

El lunes se reunieron en Palma los elementos que integran el partido de unión republicana, con el objeto de tratar sobre los últimos acontecimientos políticos originados con motivo de los discursos pronunciados en el Congreso por los señores Azcárate y Melquiades Alvarez.

Según leemos en la prensa palmesana, la reunión celebróse en casa del Diputado provincial por Menorca don Jerónimo Pou.

Se discutió extensamente sobre la orientación que debía imprimirse al partido republicano, conviniendo los presentes en mostrar su adhesión a don Melquiades Alvarez.

En su consecuencia se acordó nombrar un comité republicano reformista, siendo elegido Presidente el citado señor Pou.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis, toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL.

Sabemos por conducto fidedigno, que la eminente canzonetista Raquel Meller ha sido nuevamente contratada por la empresa del Teatro Principal para los días 6, 7, 8, 9 y 10 de septiembre próximo, o sea las fiestas de la Patrona de esta ciudad Nuestra Señora de Gracia, para cuyo efecto ayer mismo quedó firmado el oportuno contrato.

También sabemos que dicha artista ha encargado al reputado pintor escenógrafo don Francisco Ojives Ibañez, una decoración que será estrenada en el propio Teatro para cantar coplas nuevas y adecuadas al caso.

Nuestro estimado amigo don Pedro Taltavull, Agente Consular de Italia en esta plaza, ha tenido la atención de participarnos que ayer recibió una comunicación en la que se le notifica que además del «Carlo Alberto», «Misseno» y «Palinuro», vendrán a este puerto otros buques de guerra italianos.

Estos tres son esperados, como dijimos, dentro del presente mes o principios del próximo.

A últimos de la primera quincena

de julio saldrán del puerto de Livorno los buques escuelas de aprendices artilleros «Flavio Gioggia» y «Americo Vespucci» y el primer puerto que tocarán será el nuestro.

En el momento de entrar en máquina la presente edición, la empresa del Teatro Principal nos participa que acaba de recibir un telegrama notificándole que hoy embarcará en Barcelona para esta ciudad el celebrado artista «Centella», joven transformista de quince años de edad, al cual acompañan cinco ayudantes y un maestro tramoyista.

El debut se verificará el sábado con «La Mascota».

Para todas las obras que represente trae decorado expreso y archivo.

Esperamos que el público mahonés corresponderá a los esfuerzos de tan activa y complaciente empresa que se sacrifica por presentar los mejores números que en la Ciudad Condada trabajan.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS Director del Dispensario Oftalmológico Municipal

Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche.

Calle de San Fernando, 3

3-25

Santoral

Santo de hoy.—Stos. Gervasio, Protasio y Bonifacio. Santo de mañana.—Stos. Silverio papa, Inocencio, Macario, Novato y Florentina. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

AVISO

El Conserje del Casino «La Unión» participa a los señores socios del mismo y al público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACÉ y por los ricos helados de VAINILLA.

Se despachan a diario los ricos refrescos de LIMON GRANIZADO y JARABES de acreditadas marcas.

NODRIZA

Se desea una para criar en casa de sus padres.

Informes: en esta imprenta. 3-3

En el momento de entrar en máquina la presente edición, la empresa del Teatro Principal nos participa que acaba de recibir un telegrama notificándole que hoy embarcará en Barcelona para esta ciudad el celebrado artista «Centella», joven transformista de quince años de edad, al cual acompañan cinco ayudantes y un maestro tramoyista.

El debut se verificará el sábado con «La Mascota».

Para todas las obras que represente trae decorado expreso y archivo.

Esperamos que el público mahonés corresponderá a los esfuerzos de tan activa y complaciente empresa que se sacrifica por presentar los mejores números que en la Ciudad Condada trabajan.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS Director del Dispensario Oftalmológico Municipal

Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche.

Calle de San Fernando, 3

3-25

Pérdida

Nicolás Gomi'a Moll, carrero de San Cristóbal, suplica a la persona que haya encontrado en la carretera Nueva de Mahón a Alayor una «puerta» con un paquetito que contenía la cantidad de 88'60 pesetas y dirigido a J. Camps de San Cristóbal, puede entregarlo calle de San Roque, Puerta Redona, donde se le gratificará con veinte y cinco pesetas. 3-3

Se alquilan

Un almacén en el andén de Levante de este puerto, señalado con el número 64. Y un piano en muy buenas condiciones. Informes, Hannover, 24. 3-5

Teatro Principal DE MAHÓN

Gran compañía de zarzuela dirigida por el primer actor Don Enrique Torrijos y por el Maestro Director Don José Villalonga

Hoy jueves, día de moda, todo e programa nuevo.

PROGRAMA Estreno de la película LOS VAGABUNDOS La zarzuela en un acto EL CHICO DE LA PORTERA Estreno de la película MEDALLON ROTO La zarzuela en un acto LA BUENA SOMBRA Estreno de la película en 2 partes UNA MANCHA EN EL ESCUDO A las nueve.

Teatro de Verano

Para hoy jueves, estreno de la sensacional película DEUDA DE HONOR DE NORA

éxito éxito éxito de la película RIVAL EN LA SOMBRA

PROGRAMA Maximino en jendra posteridad Castigo merecido DEUDA DE HONOR DE NORA Rival en la sombra (3 partes). Precios los publicados A las nueve.

¡Mahoneses! No dejar de acudir esta noche Al Verano.

Así que aquel reloj dió la hora del alba, que era la en que Renzo se había propuesto levantarse, incorporóse medio aterrido, púsose de rodillas, rezó con más fervor aún que de costumbre sus oraciones de la mañana, enderezóse luego, estiró a lo largo y a lo ancho sus miembros encogidos, soplóse una mano, después la otra, restregóse as ambas, y en seguida abrió la puerta de la choza, siendo su primera diligencia echar una ojeada al rededor para ver si pasaba gente: no viendo a nadie, miro si divisaba el sendero de la noche antes, y reconoció que le hubo desde luego, tomó por él sin demora.

La mañana prometía un día hermosísimo: allá como en el confín del cielo, pálida y sin fulgor la luna parecía bogar en un piélago inmenso de lapizázuil, cuyas orillas por el lado de oriente iban tiñéndose poco a poco de un suave rosicler; en el vértice del horizonte ondulaban ligeras y caprichosas unas cuantas nubecillas cuyo fondo tornasolado de pardo y azul daba mayor resalte al listón de grana que la aurora iba tendiendo cada vez más vivido y recortado en sus bordes; mientras que en la banda del sur flotaban agrupados como gasas prendidas del firmamento vaporcillos ténues, iluminados con cambiantes de indefinibles colores: era en fin, aquel cielo de Lombardía tan bello, tan límpido, tan esplendoroso cuando está sereno. Si nuestro viajero hubiese ido con más vagar para contemplarle, seguro es que habría mirado a lo alto y extasiado ante el cuadro de aquella aurora, tan diverso del que estaba acostumbrado a ver en sus montañas; pero a la sazón no iba sino para atender a su camino, y le andaba casi al trote, con el doble fin de entrar en calor y de terminarle cuanto antes. Como una saeta, valse dejando atrás las heredades, el barrillar, las manchas; atraviesa el bosque, mirando a uno y otro lado, riéndose y avergonzándose juntamente de sí propio por el miedo que había allí pasado pocas horas antes; llega a la margen de la meseta, mira al fondo del río, y por entre las ramas divisa una barquilla de pescador, que lenta vagaba contra la corriente, rasando aquella orilla. Baja la

pendiente por el atajo más corto, hendiendo los zarzales; llega al río, llama al pescador y le hace señas de que se acerque con su esquife, todo ello por supuesto componiendo su acento y actitud de modo que pareciese pedir un favor de poca importancia. El pescador mide entonces con una rápida ojeada la extensión de la orilla, mirando primero atentamente río abajo; enderezando después la proa hacia Renzo, que la esperaba ya con un pié casi dentro del agua, apresúrase a aferrar la punta de la proa, salta dentro, y dice: —Me haría su merced el favor de pasarme al otro lado, por lo que sea?

El pescador estaba tan en ello, como que ya había comenzado a ir virando de proa; y como viese a su tripulante inclinarse y tomar un remo que estaba tirado en el fondo de la barquilla, le dijo: —Eh! poco a poco, amigo! deje estar eso.—Pero viendo después la buena maña que el muchacho se daba para manejar el instrumento, añadióle mas amansado:—Hoh! parece que su merced es del oficio?

—¡Pchel así, así! respondió Renzo, bogando ya con empuje y maestría que eran mas que de un simple aficionado; y sin ceder un punto en su vigoroso brazo, ora miraba receloso la orilla que iba dejando, ora impaciente la que quería ganar, cociéndose de no poder ir mas derecho, pues la corriente era por aquel sitio demasiado rápida, y en vez de cortarla directamente, no había mas remedio sino ir la sorteando con rumbo diagonal. En todos los asuntos un poco complicados sucede que las dificultades que al pronto se presentan en globo y por junto, empiezan después a irse presentando cada cual a su tiempo; y esto cabalmente sucedía entonces a nuestro fugitivo: ahora que ya podía decir que había casi pasado el Adda, poníale en áscuas el no saber si realmente tocaría en aquel sitio el confín del estado milanés, o si tendría que pasar aún nuevos sustos y tropiezos; por lo cual, llamando la atención del pescador hacia la mancha aquella blonczuca que había di-

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

Idem Orens primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Banco de Menorca...

Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913... Cotización de la Plata... Precios de venta...

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele, Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Mosquiteros... Muebles Mahón...

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal...

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

19 Junio.

Varias noticias

Otro artículo de Maura

El «A B C» publica el segundo artículo de don Gabriel Maura, y en él estudia la política liberal, censurando al Conde de Romanones...

Visitando a Romanones. Riña

Los señores Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano a nombre y representación de la minoría republicana-socialista ha visitado al presidente del Consejo para pedirle abra las Cortes a la mayor brevedad.

El Conde de Romanones ofreció atender a dichos ruegos tan pronto como logre zanjar las cuestiones que tiene hoy pendientes dentro del partido.

Anoche dos socios del Círculo Liberal riñeron acaloradamente, creyéndose que a causa del antagonismo que reina entre romanonistas y monteristas.

Las veven dimisiones

Los Gobernadores civiles adictos a los señores Montero Rios y Garcia Prieto siguen dimitiendo, siendo nueve ya los gobernadores que han hecho renuncia de su cargo.

Vista de unacausa

El día 25 del corriente empezará a verse la causa contra Sancho Alegre que atentó contra la vida del Rey.

La Alcaldía de Madrid

Atribúyese la ida del conde de Romanones a la Granja al deseo de que el Rey firme el nombramiento de Alcalde de Madrid a favor del señor Vincenti.

Nombramiento de personal

El conde de Romanones ha manifestado que en vista de la insistencia de los amigos del señor Garcia Prieto en mantener las dimisiones presentadas, mañana presentará a la firma del Rey los nombramientos del nuevo personal.

Negó que hubiese tropezado con dificultades para hallarlo; lo único que motivó el retardo en hacer los nombramientos fueron los deseos que tenía de que retiraran los prietistas sus dimisiones, lo que no pudo lograr.

En la tarde de hoy se posesionará de la Alcaldía de Madrid don Alfredo Vincenti.

Habla Romanones

En Barcelona se está llevando a cabo por sindicalistas y radicales una violenta campaña en contra de la guerra.

Hablando sobre el particular dijo el conde que en la ciudad condal no

pasará nada pues el Gobierno ha tomado todas las precauciones necesarias para que el orden no se altere.

El Gobierno, agregó, está dispuesto a que se cumpla con todo rigor la nueva ley de reclutamiento, pero también está dispuesto a castigar con mano dura a quienes en los momentos críticos en que nuestros hermanos dan sus vidas en holocausto de la Patria, protesten contra la guerra.

De todos es sabido dijo, el espíritu contemporizador del gobierno pero ello no es motivo para que permita trasgresiones a la ley. De ninguna manera el Gobierno permitirá se repitan campañas como la de 1909.

Impediré, dijo, a todo trance los ataques al ejército los actos que tiendan a indisciplinarlo y seguiré las huellas del nunca bastante llorado señor Canalejas, procurando robustecer los resortes que sostienen al Gobierno, aceptando en las Cámaras toda la responsabilidad de lo que en Africa ocurre.

Respecto a la apertura de las Cortes manifestó que el día menos pensado se abrirían, aun cuando teme que los que ahora reclaman sean los primeros en poner su grito en el cielo.

Si tarda unos días en abrir las Cortes, no es porque las tema sino porque desea ir a ellas con labor útil.

De Marruecos

Romanones a la Granja

En la tarde de ayer marchó a la Granja el señor Conde de Romanones a conferenciar con el monarca.

Como el Rey había pedido insistentemente se le dieran noticias de la suerte de los prisioneros del «General Concha», el conde manifestó que las llevaba satisfactorias, creyendo que muy en breve se les libertaría, tal vez antes de terminar la presente semana.

Las primeras negociaciones no dieron resultado por cuanto los moros exigían cincuenta mil duros en dinero y el casco del barco, a lo cual no se accedió, pero se confía que al fin accederán a las proposiciones que ultimamente les han hecho nuestros emisarios.

Patriotismo de los reclutas de Ceuta

Son en gran número los reclutas de ceuta que se hallan en filas, que han solicitado voluntariamente pasar al ejército de Africa.

Igual solicitud han hecho el duque de Zaragoza, el conde de Mazas y el capitán don Francisco de Borbon, siendo la intención del ministro, el complacer los deseos de tan patrióticos solicitantes, alguno de los cuales ya hizo la anterior campaña.

Un libertado. Cuadro de eventualidades

El general Jordana ha telegrafiado al ministro de la Guerra notificándole que ha sido libertado el maquinista del «General Concha».

El General Luque ha dispuesto la

creación en Ceuta y Larache de un cuadro de eventualidades formado por seis tenientes coroneles, diez comandantes, diez y seis capitanes y treinta subalternos, los cuales se destinarán a cubrir bajas y disfrutarán de los mismos haberes y gratificaciones que si estuvieran en campaña.

Llegada de tropas a Ceuta

Ha llegado a Ceuta el vapor «Beullure» conduciendo a su bordo una batería de artillería de montaña.

Como reina un fuerte temporal azo de Poniente dúdase puede desembarcar hoy.

Tambien ha llegado el remolcador «Manuel Maria» conduciendo los heridos en los últimos combates, los cuales fueron curados en el campamento del Rincon Medick.

Al anochecer llegó el vapor «Sister» conduciendo a un batallón del Regimiento de Borbón.

Las exigencias del Raisuli

De Tanger comunican que el bandido Raisuli ha exigido a todos los aduanares sobre los que ejerce jurisdicción la entrega de ocho hombres armados los cuales han sido destinados a convojar un gran convoy de mulos cargados con cartuchos y tiendas de campaña.

El convoy ha marchado con rumbo desconocido.

Las kábilas en acción

Corre el rumor de que las kábilas de Wad Ras escaramentados por las derrotas de estos días han acordado retirarse de la lucha.

La kábila de Anghera ha escrito a las demás de los alrededores notificándolas que si la ayudan en la defensa del territorio, dejará el paso franco a las tropas españolas.

Una riña

De Ceuta comunican que anoche en un cine había enorme concurrencia hallándose mezclados con los españoles algunos moros.

Entre unos y otros salieron a relucir los hechos acaecidos estos días y como uno de los moros pronunciara frases que el español consideró ofensivas para la patria este intentó agredirle, interviniendo un soldado que le derribó de un tremendo puñetazo.

Rehecho el moro de la agresión, sacó un puñal clavándolo al soldado, el cual quedó herido de gravedad.

El público al ver al soldado herido arrojóse sobre el moro y lo hubiera linchado a no intervenir oportunamente la policía que se lo llevó preso al agresor.

Tranquilidad. Soldado condenado

El Residente, general Alfau ha comunicado al Gobierno que reina tranquilidad en Tetuan.

El general Jordana tambien ha telegrafiado en igual sentido.

De Melilla comunican que el Consejo de Guerra celebrado el martes condenó a muerte al soldado Aguado, acusado de haber desertado con armas cuando se hallaba frente al enemigo.

Llegada de emisarios. Cañoneo

Anoche llegaron a Melilla dos moros de la kábila de Busar, portadores de una carta del Kaid que combate en los alrededores de Agceiras, para el general Jordana.

La kábila citada es la que tomó parte en el último combate contra los franceses.

Anoche oyose vivísimo cañoneo en las costas africanas, hacia Magroiri.

Tropas a Melilla

De Sevilla comunican que ha zarpado el transporte «Almirante Lobos» conduciendo a Larache un escuadrón del Regimiento Caballería de Alfonso XIII, con todo el ganado y material.

El público despidió a los soldados entre vitores y aclamaciones.

Hacia Tánger

Los buques de nuestra escuadra que han tomado parte en el bombardeo contra las kábilas cercanas a Tánger son el «Pelayo» y el «Reina Regente».

La población indígena esta alarmadísima ante el poder destructor de estos buques.

Corre el rumor que la columna del General Primo de Rivera adelantase hacia Tánger cooperando a la acción de nuestros buques.

La columna encontró todos los zocos desiertos.

Es opinión general que por el lado de Tánger es por donde se ha hecho mayor contrabando de armas.

Llegada de dos prisioneros

Anoche fondeó en Melilla el vapor «Sevilla» el cual lleva a su bordo al maquinista don José Silva y al marinero Fernando Castellón, ambos del cañonero «General Concha», los cuales fueron libertados ayer por los kabileños de Alhucemas, los cuales vienen acompañados por el Coronel Barrere que fué quien contribuyó al rescate.

Esperábanles el general Jordana y numerosos Jefes y Oficiales, quienes les acompañaron al Hotel de la Marina, en donde quedaron bien alojados.

Desembarco en Tánger

En los centros oficiales extranjeros acentúase el rumor de que las tropas españolas han hecho un desembarco en las costas de Tánger, ocupando la posición cañoneada por la escuadra.

Falta confirmación a dicha noticia.

Consejo de ministros

A las cinco y treinta comenzó el anunciado consejo de ministros. El señor Gasset dijo que llevaba el expediente de construcción del ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

El señor Ruiz Jimenes el nombramiento del Conde de Santa Eufracia para el cargo de Delegado Regio de primera enseñanza.

El conde dijo que no trataría de la cuestión del personal, por cuanto

contaba con la confianza de todos los ministros, para resolverla.

Luque manifestó que carecía de noticias sobre Marruecos, diciendo que el castigo que las kábilas habían sufrido era durísimo.

El señor Gimeno anunció que hoy facilitaría los partes sobre la acción de salvamento de los tripulantes del «General Concha» en los cuales se veía el heroísmo de la dotación del «Luaria», la cual realizó los trabajos de salvamento a treinta metros de la playa y bajo el fuego del enemigo.

El señor Alba dijo que se ocuparía de la cuestión parlamentaria y de los asuntos de Marruecos.

Por ultimo el Conde manifestó que mañana se celebraría consejo bajo la presidencia del Rey y que tenía preparado un discurso para pronunciar ante el monarca, el cual tendría importancia suma.

Habla Luque

El ministro de la Guerra general Luque ha manifestado que el Gobierno se halla sumamente satisfecho de la labor llevada a cabo por el coronel Silvestre y que como premio a los últimos combates en que tan victorioso ha salido, piensa ascenderlo a general.

El general Luque ha desmentido la especie que acogió ayer la prensa de que nuestras tropas habían efectuado un desembarque en Tánger.

Bombardeo por la escuadra

Los buques españoles bombardearon las Kabilas de Anghera, viéndose arder los aduanares, huyendo los moros desparavidos que abandonaban familias y haciendas.

El objetivo de esta operación no es castigar solamente al enemigo sino que tiene además por principal objeto el concentrarlo lejos de Tetuan a fin de que no pueda reunirse a la jarka.

Las kabilas cercanas a Tánger están muy escitadas contra nosotros y se preparan a atacarnos.

Del extranjero

Nueva York

La revolución en México

Via Nueva York telegrafian de México City que después de un largo y sangriento combate en el que tuvieron ambos contendientes más de mil muertos se apoderaron el miércoles último las fuerzas revolucionarias mandadas por el general Matera de la ciudad de Zacatecas, que para recuperarla, han salido de la capital algunas columnas de tropas federales.

Portugal

En honor de un Obispo

De Oporto comunican que anoche celebrase una gran velada en el Círculo Católico, en honor del Dr. don Antonio Barroso, Obispo de aquella capital, con motivo de su absolución. El Dr. Barroso ha comparecido

estos días ante los tribunales de la capital citada, pues como representante del Papa, fué a bautizar un niño a Custodias, localidad situada fuera de su diócesis, de la que fue proscrip-to a consecuencia de la nueva ley de cultos.

El tribunal que lo juzgó, no encontrando en ello delito alguno le ha absuelto y el pueblo que quiere al prelado, acogió la sentencia con gran entusiasmo, aplaudiéndole al salir a la calle y organizando importantes festejos en su honor.

Francia

La ley de los tres años

Continua en la Cámara francesa el debate sobre la tan discutida ley de los tres años de servicio.

El general Pedoya pronunció un violento discurso en contra de la nueva ley, acusando al ministro de la guerra de que con esta ley obligando a los soldados a permanecer tres años en filas llevará al país a una ruina económica.

Contéstale el diputado señor Paté de la comisión, apoyando el proyecto y aduciendo en pro del mismo que si venía una catástrofe contra el regimen, tendría con ella una buena salvaguardia, capaz de defender los intereses de la nación.

La Cámara acordó celebrar sesiones extraordinarias hasta tanto se haya aprobado el proyecto.

VERGER.

Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsset Vinent. 115

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

SITUADAS EN VILLACARLOS Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 36. 69

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

¡Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS

ii 3.000 HUEVOS!!! Primero y único en España (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso

Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóver, 2.

58—75

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

PAPELES PINTADOS para decorar habitaciones

Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios
Pi y Margall núm. 30.—Mahón

25—25

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se autro, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo foliado á quien lo pida



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
NOEL el mejor para el toilette de señoras.
NOEL es indispensable después del baño.
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigida la marca.
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos—LE PRINTEMS—Mahón

75—75

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en esas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fria. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

L. GOMILA, Nueva, número 40

25—25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Frailes, 26.

25—25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Société generale de Transports marítimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.^a, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.
Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona